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■赛事推荐

北京时间明天凌晨， 中国女
足将在世界杯1/8决赛中挑战意
大利女足， 中国女足期待更进一
步打进8强。 如果能够晋级8强，
对于中国女足是个巨大的成就，
对于整个女足事业而言也会注入
一针强心剂。

16强对阵结果出来以后， 国
内媒体一片歌舞升平， 因为中国
女足避开了强大的美国队， 而碰
到了似乎不怎么强的意大利女
足。 这种乐观有其道理， 首先避
开美国队肯定是值得庆贺的， 就
这届女足世界杯而言， 美国队是
综合实力最强的。 很显然， 中国

队目前很难和美国队抗衡。 意大
利女足则是中国女足 “力所能
及” 的对手， 意大利足球有着悠
久的历史和传统， 虽然意大利是
欧洲最早开展女足运动的国家之
一， 但意大利女足沉寂太久， 她
们被更多的人定义为 “新兴强
队”， 与意大利女足相比， 中国
女足则更像是一支 “老牌劲旅”。
中国女足乐观的另一原因是意大
利女足的球队类型， 中国队更怕
那种高大威猛的球队， 遇到这种
南欧技术型球队反倒不是很害
怕。 小组赛末仗， 中国女足被西
班牙女足完全压制， 但并没有出

现崩盘和混乱， 其实就是对方在
力量上无法完全征服中国队。 意
大利女足和西班牙女足并不是一
种风格， 但从身体条件上看， 她
们与西班牙女足类似。

中国女足战胜意大利女足很
有机会， 但这不代表中国队可以
轻视意大利女足， 毕竟对手是以
小组第一身份晋级的， 而且是从
拥有澳大利亚和巴西的死亡之组
杀出的， 其小组出线难度一点儿
也不比中国队低。 从球队的整体
实力上看， 中国队稍稍占优， 特
别是中国队的战术严谨程度更
好。 与欧美球队相比， 中国队长

期集训， 球员的默契度是那些欧
美球队无法比拟的。 但意大利女
足的球员特点更为鲜明， 她们中
前场几个人， 单拿出来都能独当
一面。 意大利女足前面的比赛，
整体难说发挥多好， 但关键时刻
总有球星闪光， 吉雷利、 博南塞
亚、 朱利亚诺、 加利这些名字已
经被女足世界杯 “记住”。 而中
国队则还没有完全激发出球星的
战斗力， 比如王霜至今还没有发
挥出水平。

欧洲一些中游球队进步明
显， 这与其国内职业联赛的开展
有关。 意大利女足都来自国内豪
门球队， 比如尤文图斯 、 AC米
兰、 佛罗伦萨等队， 她们有着更
多职业赛事的经验。 而中国队则
还基本停留在专业体制， 国家队
长期集中 。 很难说哪种体制更
好， 这场比赛也是 “职业化” 和
“专业化” 的一次 “掰手腕儿”，
比赛的结果也可以从侧面证明哪
种发展方向更适合女足运动。

新华社电 起伏不平的玻璃
幕墙运动感十足， 俯瞰宛若一只
振翅飞翔的和平鸽……国际奥委
会新总部大厦落成仪式23日在洛
桑举行， 为国际奥委会成立125
周年献上贺礼。

这座名为 “奥林匹克之家”
的大楼， 由著名的丹麦3XN建筑
设计所设计 ， 耗资约 1.45亿美
元， 历时近四年建设完成。

对于国际奥委会的这个 “新
家”， 国际奥委会主席巴赫颇感
“自豪”。 他说， 国际奥委会所倡
导的透明、 团结、 协作和可持续
性等理念， 体现在 “奥林匹克之
家” 的各个角落。

3XN建筑设计所高级合伙人
简·阿蒙德森介绍说， 考虑到奥
运会的象征意义与国际奥委会的

需求， “奥林匹克之家” 的设计
方案主要围绕三个关键要素展
开： 动感、 灵活性和可持续性。

国际奥委会新总部大楼坐落
于秀美的莱蒙湖畔。 为了营造建
筑与周边景观的融合， 设计师在
“奥林匹克之家” 的外围设计了
一个自然过渡的绿植坡段， 从公
园一直延续到建筑的表皮， 从而
有效降低了建筑对环境的影响。

透明的双层玻璃幕墙是 “奥
林匹克之家” 特色之一， 它包括
一个直的内层和一个弯曲的多面
外层。 起伏不平的玻璃墙外观，
在不同的角度产生完全不一样的
视觉观感。 它的内部设计尽可能
地减少了结构性限制， 空间布局
开放而灵活， 不仅可满足现在乃
至未来的多种工作风格， 而且有

助于员工之间的沟通互动。
据了解， “奥林匹克之家 ”

已被评为全世界最节能的玻璃建
筑之一。 阿蒙德森介绍说， 低流
量水龙头及雨水收集装置大大减
少了该建筑物的用水量， 而位于
屋顶的太阳能电池板则减少了对
电网电力的需求。

国际奥委会在2014年决定启
动总部新建计划。 “奥林匹克之
家” 建成后， 原先分散在四个地
方办公的国际奥委会员工将全部
集中于此。

1915年4月 ， 为避免战争对
奥林匹克运动的干扰， 现代奥林
匹克运动创始人顾拜旦决定将国
际奥委会总部由法国巴黎迁到瑞
士洛桑， 从此洛桑与奥林匹克运
动结下不解之缘。

新华社电 在荷兰当地时间
23日结束的2019国际篮联三人篮
球世界杯女子组决赛中， 中国女
队以19 ∶13力克欧洲劲旅匈牙利
队， 夺得冠军， 这也是中国三人
篮球历史上的第一个成年组世界
冠军。

本届世界杯， 中国女队派出
了由吴迪、 李颖韻、 姜佳音、 张
芷婷组成的阵容。 她们在小组赛
阶段就展现了强大实力， 以四战
全胜的战绩进入八强。 随后的四
分之一决赛中，中国女队以16∶12
战胜欧洲劲旅罗马尼亚队。 半决
赛里， 她们经过加时赛的苦战以
15∶14力克亚洲杯冠军澳大利亚
队，一路闯入决赛。

决赛中， 中国女队延续了之
前的火热状态， 全场比赛都没有
给匈牙利队太多机会， 始终手握
领先优势，最终夺得冠军。

中国篮协三人篮球部部长柴
文胜介绍， 本届中国队在备战过
程中其实克服了很多困难， 在技
战术方面取得了很大进步， 和欧

美队伍的差距越来越小。 去年的
世界杯上， 中国队就曾获得女子
组第四名的佳绩， 在亚运会上也
成功夺冠。

柴文胜说： “这次夺冠其实
有点出乎意料， 因为我们出发的
时候也没有太多硬性要求， 还是
以锻炼队伍为主， 培养人才， 为
明年的东京奥运会做准备。 对于
我们三人篮球来讲， 后边的路还
很长， 希望通过这个冠军， 我们
全国篮球界能够给予更多的关

注， 尤其是希望青少年朋友们更
多地加入三人篮球行列， 继续为
祖国争光。”

三人篮球世界杯自2012年创
立 ， 是 世 界 三 人 篮 球 最 高 级
别 的 赛 事 。 此 前 5届 比 赛 中 ，
女 子 组所有冠亚军均被欧美球
队获得。

2020年东京奥运会上， 三人
篮球将首次成为奥运会正式比赛
项目， 产生男子组、 女子组两块
金牌。

6月23日是国际奥林匹克日， 延庆区 “海陀之星” 地壶球队的小
队员们走进冬奥工程工地， 手把手教一线建设者地壶球运动技巧， 并
进行了一场比赛。 当天 “从美丽世园到冰雪冬奥” 主题实践活动在延
庆区开展， 作为北京2022年冬奥会三大赛区之一， 延庆区全力推动全
民参与到体育运动当中， 为冬奥会加油助力。

本报记者 陈艺 摄影报道

本报讯（记者 陈曦）近日，德
胜街道总工会举行地区第六届
“和谐德胜”职工羽毛球比赛。 与
往届相比， 今年的比赛将男子单
打项目按年龄段进行了分组。 比
赛吸引了辖区非公企业和驻区单
位22家代表队的132名队员参加。

本届比赛由西城区德胜街道
总工会主办， 睦邻社工事务所承
办 ， 裁判员们都是专业院校人
员， 国家注册裁判担任裁判长，
体现出比赛的专业性、公平性。与
第五届地区职工羽毛球比赛不同
的是， 今年比赛将男子单打项目
按年龄段进行了分组， 增设了35
岁以上男子甲组、35岁以下男子
乙组，比赛的规模逐年完善加大。

德胜街道总工会主席陈洪祥
介绍， 由于参加羽毛球比赛人数
逐年增加， 参赛人员的年龄也参

差不齐， 大的50多岁， 小的20多
岁 ， 年龄 、 体力等条件差距很
大。 去年比赛完成后， 许多职工
建议， 希望能将比赛各项目按年
龄段分组别进行， “今年我们采
纳了职工们建议， 男子项目按年
龄段分组进行， 以此来保证比赛
的公平、 公正。” 陈洪祥说。

“咱们工会组织的比赛太火
爆了。” 男子甲组年龄最小的选
手欧秉俊感叹说。 记者了解到 ，
该选手来自北京元年科技股份有
限公司， 今年36岁， 已经连续参
加了五届比赛 ， 获得过两届冠
军、 一届亚军。 他告诉记者， 参
加比赛的单位和人员越来越多，
参赛选手的水平也是越来越高，
拿名次非常不容易。 “感谢工会
给我们搭建了这个平台， 我们可
以以球会友， 提升技术水平。”
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意大利女足绝非弱旅
□本报记者 段西元
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冬奥“小镇”里赛地壶

德胜职工羽毛球比赛超百人参加

国际奥委会举行新总部落成典礼
为其125岁庆生

中国队首夺三人篮球世界杯女子组冠军


